

広報カレンダー

町のホームページアドレス <http://www.town.kuzumaki.iwate.jp>

役場の各種手続きの方法やサービス、町のイベント情報、広報くずまきなどをインターネットでご覧いただけます。

10月 かなづき 神無月 October

日	曜	主な行事	時間	場所
1	火	子育てサロン サイレン点検日	10:00-12:00 正午	保健センター
2	水			
3	木			
4	金	なかよし広場	9:00-11:30	保健センター
5	土	子どもオープンデー	9:00-15:00	森と風のがっこう
6	日	第29回町民総合体育大会中期 競技、第21回町民スポレク祭 第29回町ゲートボール交流大会 兼郵便局長杯	10:00- 8:45-	総合運動公園 総合運動公園
7	月			
8	火	配食サービス やまどり号巡回 子育てサロン	10:00-12:00	江刈・北部方面 保健センター
9	水	やまどり号巡回 婦人検診、骨粗しょう症予防検診 //	9:00-10:00 12:30-13:30	五日市・馬淵・江刈川方面 田野構造改善センター 小屋瀬農村センター
10	木	やまどり号巡回 婦人検診、骨粗しょう症予防検診 // 心配ごと相談	9:00-10:00 12:30-13:30 9:00-12:00	小屋瀬・吉ヶ沢方面 江刈農村センター 保健センター 保健センター
11	金	やまどり号巡回 なかよし広場 婦人検診、骨粗しょう症予防検診 //	9:00-11:30 9:00-10:00 12:30-13:30	田代～茶屋場 小屋瀬保育園 保健センター 保健センター
12	土	くずまき高原森林の恵みフォーラム、 -薪・巻・牧-トリプル新 フェスタ2013 (～13日) 婦人検診 //	10:00- 9:00-10:00 12:30-13:30	こいわの森・森のこだま館 保健センター 保健センター
13	日	まちなか紅葉まつり 第6回全日本新積み選手権大会	10:00-16:00 11:30-	J Rバス葛巻駅構内 //
14	月	体育の日		
15	火	子育てサロン	10:00-12:00	保健センター
16	水			
17	火			
18	金	なかよし広場・スポーツ教室	9:00-11:30	保健センター

11月 しもつき 霜月 November

1	金	なかよし広場 サイレン点検日	9:00-11:30 正午	保健センター
2	土			
3	日	文化の日 第41回町民6人制バレー ボール大会	9:30-	社会体育館
4	月	振替休日		
5	火	子育てサロン	10:00-12:00	保健センター
6	水	配食サービス 第41回葛巻勤労者バスケット ボールリーグ戦 幼児歯科健診	18:30- 10:00-14:30	社会体育館 保健センター
7	木	やまどり号巡回		江刈・北部方面

広告

焼き鳥・オードブルの
お持ち帰り、随時承ります!
家族の記念日にいかがですか!

安い!うまい!楽しい!
やきとり&軽食酒場

三吉

各種宴会承ります!

ご家族連れ、仕事帰り、男ゆ問わず若い方からお年寄りまで!どなたでもお気軽にお問い合わせ!

後場前 TEL:66-4046(店)、090-2602-3963(携帯) 営業時間:午後6時から午前0時

俳句を楽しもう 葛巻俳句会 齊藤誠子さん



皆さん、今年の名月(陰暦8月15日、今年は9月19日でした)は、ご覧になりましたか。
台風が過ぎた後で、19日をはさんだ数日は、本当にきれいな月でしたね。
季語辞典に「月は一年を通して身近なものであり、四季それぞれの趣があるが、月のさやけさ、清々しさは秋に極まるので、単に「月」といえば「秋の月」を指す」とあります。月の季語は他にも三日月、新月、夕月、夕月夜、昼の月、月夜、月の出、月光、月明り、月影などたくさんあります。「名月」の有名句です。
名月を
取てくれろと 泣く子かな 小林一茶
名月や しづまりかへる 土の色 許六
十五夜の
雲のあそびて かぎりなし 後藤夜半

名月の前後に葛巻小学校で俳句の話をする機会があったので「きれいなお月様を見ましたか?」と質問したところ、学年によってはほぼ全員が眺めていた事がわかりました。家族そろって月を見上げながら、どんな会話をしただろうと、和やかな時間が想像されました。
今年の秋祭りも良い天気恵まれ
ましたね。
家々の玄関先に飾られたのぎばな(軒花)が揺れ、祭り神天(はんでん)を着た人々や鈴を下げた子どもたちが行き交う二日間は、山峡の秋の風情です。「秋祭り」の名句です。
大学の
なかぬけてきて 秋まつり 久保田万太郎
豆腐屋が 寄付を集めに 秋祭 阿部みどり女
年よりが 四五人酔へり 秋祭 前田普羅
小学校での俳句の話に戻ります。「秋まつり」の季語で俳句を詠んでもらいました。子どもたちは大人を良く見えています。特に、秋祭りに間に合わせようと、組の人たちが一生懸命に山車を作っている様子は大きな尊敬を与えているようです。子どもらしい踊りや夜店の句とともに、山車作りの句も何句かありました。大人との大切なふれあいですね。
10月には、町民祭、町民スポレク祭、小中学校連合音楽会、学校祭など行事が目白押しです。デントコーンの刈り取り、草ロール作り、忙しい毎日が続くことでしょう。
山々の紅葉もはじまっていますので、秋の景色は日に日に色を変えます。

参考:角川春樹編 現代俳句歳時記より

A Jock in Japan 5

The Autumn Festival weekend was amazing. Those four days were the best I've enjoyed in Japan. On the Friday thanks to my good friend Kaz I was invited to a pre-festival dinner at our Community Centre, I met many fine characters. On Saturday I visited the home of Haruo for lunch, his family are very generous. Kaz had kindly given me a loan of his father, Shozo's hanten. After a fine lunch it was time to pull the Kabuki, our Kabuki was beautiful. It had two awesome royal historic figures on the front. All four Kabukis were like beautiful works of art, I loved the singing, dancing and drumming on display. We visited many places on Saturday and Sunday including two retirement homes and everyone I met was very friendly and generous. The concert on Saturday night was colourful and entertaining and many people spoke to me, even those who had just a little English. I believe the people of Kuzumaki are the most pleasant I've ever met. I will never ever forget my first Japanese festival.



ジョン・ロバートソン
(英語指導助手・39歳)



下町組の山車に乗って太鼓をたたく
ジョンさん

週末の秋まつりは素晴らしかったです。その4日間は、私が日本で過ごした中で最高の時間でした。金曜日に、私の親友カズのおかげでコミュニティセンターでの前夜祭に招待していただき、私はたくさんの素晴らしい人々に会いました。カズは、親切にも彼の父・ショウゾウのはんでんを貸してくれました。土曜日は、昼食にハルオの自宅を訪問しました。彼の家族はとても友好的です。おいしい昼食の後は、「カブキ」の山車を引く時間です。「カブキ」は美しかったです。その正面には狂戯で気高い歴史を表現した2つの人形がありました。4台の山車は美しい芸術作品のようでした。私は山車の歌と踊り、太鼓の演奏が好きになりました。我々は、土曜日と日曜日に多くの家庭を訪問しました。私が会った誰もが非常に親しみやすく親切でした。土曜日の夜の踊りの共演はとても賑やかで面白かったです。会場で多くの人々と英語混じりで会話をしました。葛巻の人々は、私がこれまで出会った人の中で、最も楽しい人たちであると思っています。私は、初めて体験した日本のお祭りを絶対に忘れません。